



Wolfgang Martin

* 30. Dezember 1930 † 9. August 2019

„Nachdem ich fünf Kinder großgezogen habe, ist die politische Arbeit zur ökologischen, sozialen und ökonomischen Zukunftssicherung für die nachwachsende Generation die logische Weiterführung meiner Lebensaufgabe“.

Dieses Zitat könnte von Wolfgang Martin sein, es ist aber von seiner Frau Gertrud. Im Sommer 2019 verstarb Wolfgang Martin im Alter von 88 Jahren.

Wolfgang Martin war ein außergewöhnlicher Mensch. Seine Allgemeinbildung war ausgezeichnet, sein Wissen wollte er aktiv umsetzen. So hat er in vielen Bereichen Verantwortung übernommen.

- Als Lehrer: 1974 begann er am Gymnasium am Romäusring in Villingen. Dort hat er als begeisterter Biologe und Chemiker viele Schülergenerationen unterrichtet und sich für die Schulgemeinschaft engagiert.
- Als aktiver Musiker: Sein Leben war von einer großen Liebe zur Musik geprägt. Ein „Standbein“ dabei war die Musik der Renaissance und des Frühbarock. Dort bewegte er sich mit großer Sachkenntnis und Sicherheit. Als Oberstudienrat im Ruhestand (seit 1988) fand er hinreichend Zeit, sich seinem „Hobby“ geradezu professionell zu widmen, so in verschiedenen Chören, in denen er auch selbst mitsang. Viele musikalische Veranstaltungen, auch verbunden mit Reisen ins Ausland, hat er verantwortlich mitgestaltet.
- Als Naturschützer: Wolfgang Martin war ein profunder Kenner der Natur und der Geologie. Die heimische Flora und Fauna lagen ihm besonders am Herzen. Folgerichtig hat er 1970 die Aufgabe als Kreisbeauftragter für Naturschutz und Landschaftspflege im Landkreis Villingen (später Schwarzwald-Baar-Kreis) übernommen. Über 30 Jahre hat er sich in dieser Funktion für die Belange des Naturschutzes eingesetzt.
- Als Mitglied und Vorsitzender im Baarverein: Seit 1974 Mitglied, hat er im Baarverein eine „Heimat“ für seine Ideale gefunden. Fast ein halbes Jahrhundert blieb er unserem Verein treu. 1996 wurde er Vorsitzender der Abteilung Naturgeschichte. Acht Jahre profitierten wir von seiner Kompetenz und seinem menschlichen Führungsstil. Manch ein Vereinsmitglied wird sich gerne an Exkursionen und persönliche Begegnungen mit ihm erinnern.

Wolfgang Martin steht in einer Reihe von engagierten Bürgern, denen die Menschen und die Natur unserer Heimat am Herzen liegen und die sich für deren Erhalt einsetzen. Der Baarverein bedankt sich dafür.

Dr. Helmut Gehring